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Maltrattamenti invisibili. Genitori vittime di figli violenti
Maltraitances invisibles : parents victimes de leurs enfants violents

Invisible maltreatments: abuse of parents by their violent children

Sandra Sicurella”

Riassunto

L’articolo presenta un problema sociale non ancora adeguatamente affrontato dalla letteratura italiana: I’abuso verso i
genitori da parte dei figli adolescenti. Questa forma di maltrattamento, che presenta aspetti di somiglianza con la violenza
domestica, puo avere manifestazioni di tipo diverso e palesarsi sotto forma di abuso fisico, psicologico, verbale ed
economico.

L’abuso parentale pertanto puo essete definito come qualsiasi comportamento messo in atto da un glovane adolescente che
intende cagionare danni fisici, psicologici o finanziari al fine di esercitare controllo e potere su un genitore st}

La riflessione quindi intende soffermarsi su tale specifica forma di maltrattamento intrafamiliare per definirne le
caratteristiche e valutare le possibilita di prevenzione, tutela ed intervento a favore delle vittime.

Résumé

Cet article analyse un probléme social que la littérature italienne n’a pas convenablement abordé jusqu’ici. Il s’agit de ’abus
des parents de la part de leurs enfants adolescents. Cette forme de maltraitance, qui ressemble dans une certaine mesure a la
violence conjugale, peut se manifester sous différentes manieres : abus physique, psychologique, verbal ou économique.

Par conséquent, la maltraitance envers les parents peut étre définie comme tout acte ou comportement adopté par un
adolescent dans le but de provoquer des dommages physiques, psychologiques ou financiers afin de soumettre 'un de ses
parents a son controle et pouvoir.

11 faut donc réfléchir a ce type spécifique de maltraitance dans la famille pour définir ses caractéristiques et évaluer la mise en
place de mesures de prévention, de tutelle et d’intervention en faveur des victimes.

Abstract

This article analyses a social problem which Italian literature has not adequately addressed yet. This is the abuse of parents
by their teenage children. This form of maltreatment, which in some ways is similar to domestic violence, has different
manifestations: physical, psychological, verbal or economic abuse.

Therefore, the maltreatment of parents can be defined as any act committed by a teenager with the aim of causing physical,
psychological or financial harm in order to submit one of their parents to their control and power.

It is thus necessary to reflect on this specific type of maltreatment inside the family in order to define its characteristics and
evaluate the provision of prevention, support, and intervention measures for the victims.
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